



## XXI Domingo del TO 25 agosto '24 - Ciclo B



### PALABRA DE VIDA ETERNA



### AMBIENTACIÓN

Hoy es un día oportuno para encontrarme contigo para disfrutar de la presencia que se derrama en la vida, a mi alrededor, en lo que miro, toco, siento, respiro y amo.

Caminar contigo es abrirme al encuentro en todo lo que descubro y sueño. Hacer camino, desde la plena libertad del que quiere ser como Tú. Ser última, ser pequeña y aspirar a seguir siendo desde lo sencillo, posibilidad para los que necesitan y quieren encontrarte.

Seguir adelante a pesar de las paradas, de las caídas y también de las oportunidades explícitas y ocultas en cada momento.

Que tu palabra sea mi palabra y tu mirada, la mía. Quiero seguir contigo.

## **CANTO. Señor, a quien iremos - CRISTÓBAL FONES, SJ**

<https://youtu.be/ILrO6pIXJm8?si=kpT46T-WxVd82xeP>

### **EVANGELIO – Juan 6, 60 – 69**

"Muchos de sus discípulos, al oírle, dijeron: «Es duro este lenguaje. ¿Quién puede escucharlo?» Pero sabiendo Jesús en su interior que sus discípulos murmuraban por esto, les dijo: «¿Esto os escandaliza? ¿Y cuándo veáis al Hijo del hombre subir adonde estaba antes?... «El espíritu es el que da vida; la carne no sirve para nada. Las palabras que os he dicho son espíritu y son vida. «Pero hay entre vosotros algunos que no creen.» Porque Jesús sabía desde el principio quiénes eran los que no creían y quién era el que lo iba a entregar. Y decía: «Por esto os he dicho que nadie puede venir a mí si no se lo concede el Padre.» Desde entonces muchos de sus discípulos se volvieron atrás y ya no andaban con él. Jesús dijo entonces a los Doce: «¿También vosotros queréis marcharos?» Le respondió Simón Pedro: «Señor, ¿a quién vamos a ir? Tú tienes palabras de vida eterna, y nosotros creemos y sabemos que tú eres el Santo de Dios.»

### **Para reflexionar sobre el texto de hoy (*Marie-Noëlle THABUT*)**

**Josué 24, 1-2a. 15-17. 18b.** Al principio, no se llamaba Josué, sino Hoshéa: su primer nombre significaba «él salva», el segundo, Josué, es más preciso puesto que quiere decir: «Es el SEÑOR quien salva». Hoy, precisamente vemos a Josué aquí, en su papel de salvador: Josué asegura la unidad de todo el pueblo en torno a su Dios. Y él se pone a la cabeza del pueblo dando, así, ejemplo: «Yo y los míos, queremos servir al SEÑOR».

**Salmo 33 (34), 2-3, 16-17, 20-21, 22-23.** Este salmo lo hemos cantado ya dos domingos seguidos, y aquí lo tenemos de nuevo con otros versículos. La semana pasada, tropezábamos con el problema del sufrimiento. El salmista afirmaba: «Santos del SEÑOR, adoradlo; nada les falta a los que lo aman...a quien busca al SEÑOR no le faltará ningún bien.» Hoy, el salmista insiste de nuevo: «El SEÑOR mira a los justos, escucha con atención sus gritos...el SEÑOR los libera siempre. Vela sobre cada uno de sus huesos: ni uno será quebrado».

**Efesios 5, 21 – 32.** ¿Pablo podía ir más lejos? Si, justamente, una vez más, esta carta anuncia una novedad: porque el misterio de la unión entre Dios y la humanidad se realiza, lo sabemos a partir de ahora, en Jesucristo; y la unión entre Cristo y la Iglesia es, no solamente una imagen, sino un germen. La novedad se sostiene en dos puntos: primero, vuestros amores humanos tan bellos, pero tan difíciles no pueden realizarse más que en la unión con

Jesucristo; segundo, he aquí pues una vocación grandiosa para la pareja humana: reflejar el amor de Cristo por su Iglesia, que se inscribe en el amor de Dios por toda la humanidad.

En **Juan 6,60-69**, contemplamos el final del discurso sobre el pan de vida. La hora de la decisión ha llegado. Así es, de la misma manera que los que entraron en la Tierra Prometida, siguiendo a Josué (primera lectura) y hubieron de elegir de una vez, el Dios al cuál querían servir, los que escuchaban a Jesús se encuentran abocados a decidir. Porque lo que dice Jesús es duro de oír, pero ¿hay que rechazar lo que dice? Esto es lo que se puede llamar un verdadero interrogante. He aquí, la paradoja de la Fe: las palabras de Jesús son humanamente incomprensibles y sin embargo nos hacen vivir. Es preciso pues que sigamos el camino de los Apóstoles: vivir de esas palabras, dejar que nos alimenten, que entren en nosotros sin buscar cómo explicarlas. Esta actitud contiene una verdadera lección: la explicación de la Eucaristía, no la hemos de buscar en los libros. Más vale participar en ella y dejar que Cristo nos conduzca en su misterio de vida. Está claro que, a lo largo del evangelio de Juan se replantea esta pregunta importante: **creer o no creer**. Si verdaderamente Jesús es el enviado del Padre, no acoger, con admiración y agradecimiento, este regalo que Dios nos hace, es una locura. Y esa es la pregunta planteada a los auditores de Jesús: «Las palabras que os he dicho son espíritu y vida. Pero, entre vosotros, los hay que no creen en ellas». Evidentemente, la respuesta será diversa: algunos de sus discípulos dejarán de seguirlo (v.66). Contrariamente, en nombre de los Doce, Pedro dará la respuesta de la Fe. Jesús ha planteado la pregunta «de confianza»: «¿Queréis marcharos vosotros también?» Curioso vocabulario: los unos «se fueron» y Pedro dice: «¿A quién podríamos ir?» **Una vez más queda claro que la Fe no es un equipaje, sino un camino. Un camino sobre el cual hay que dejarse guiar.** «Nadie puede venir a mí, dice Jesús, si esto no le es dado por el Padre».

### **Pistas para la oración**

- Pasando de una mirada superficial a una profunda, ¿qué te dice el texto?
- A veces escuchamos pasivamente las lecturas, ¿a qué acción creativa te invitan?
- ¿Qué te sientes llamada a entregar?



**MÚSICA AMBIENTAL. EINAUDI - Bella Notte**

<https://youtu.be/T8r-jbb7XHE?si=agH7aTm6CXIMCi7M>

## BUSCAR SUS HUELLAS

Es un anhelo que siento.  
Buscarte, encontrar  
tus huellas.  
Descubrir que la vida  
eres Tú.  
Las personas, cada criatura,  
las circunstancias,  
cada día.  
Las palabras, los gestos,  
el color, la belleza,  
el ritmo, cada cual,  
lo que nos une,  
lo que nos separa.  
cada cosa, es parte  
del todo.  
Escudriñar los elementos,  
analizar los porqués,  
retomar el camino.  
Seguir adelante o  
volvernos, todo es.  
Todo es parte del todo.  
Señor, a quién iremos,  
Si Tú eres nuestra vida.  
Somos frágiles, barro,

Tú eres nuestro Todo.  
Buscarte y encontrarte  
y continuar adelante.  
Apreciando la vida,  
lo que somos y tenemos,  
Acogiendo a cada cual,  
desde lo que es y  
animarlo a lo que puede  
llegar a ser.  
Atendiendo cada lamento  
y alzar la mirada,  
y las manos, encontrarte.  
Apostando por todos  
los que se sienten  
pequeños y caminar  
con ellos.  
Abriendo tu casa,  
tu corazón, el momento.  
Imaginate en todo  
y explicitarte en cosas  
reales que faciliten  
el camino de la gente,  
que aumenten nuestra fe,  
que es camino.

### CANTO. SON BY FOUR - A Quién Iremos

<https://youtu.be/EzfilcKLpiQ?si=PiRYDRpRrON23dbO>

### Son By Four- Lo Que Has Comenzado (Video Oficial)

[https://youtu.be/PMDboH1PW1c?si=tdi\\_o2aq\\_ydxJg7x](https://youtu.be/PMDboH1PW1c?si=tdi_o2aq_ydxJg7x)



**Hermanas de la Caridad de Santa Ana**  
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

**Cuidando**  
**Protegiendo**

[www.chcsa.org](http://www.chcsa.org)



GLOBAL COMPACT  
ON EDUCATION